

013 – Abril 21 de 2015

Se realizó primer ciclo de talleres preparatorios sobre cartografía social



Del 14 al 16 de abril se llevó a cabo el primer ciclo de talleres preparatorios sobre cartografía social. Estos encuentros han sido liderados por el grupo de investigadores del IDEP y la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, que formarán parte del Convenio para el estudio en gestión, liderazgo y comunidad.

Como invitado y conferencista internacional se contó con la instrucción del ecuatoriano Luis Alberto Herrera Montero, doctor en Artes y Humanidades y antropólogo, quien en su exposición explicó que el ciclo de conferencias se encuentra enmarcado en un proyecto del IDEP en convenio con la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, y quien ha tenido la responsabilidad de asesorar procesos de investigación cartográfica y desde donde se ha hecho investigación con 14 colegios distritales de Bogotá. “La idea principal es cómo identificamos los territorios desde los espacios que las personas construyen en los colegios, cómo eso se trabaja y se gestiona, y a partir de ese proceso, generemos mapas que nos permitan tener un conocimiento diferenciado, tanto para el colegio, como para el IDEP y la ciudadanía”, manifestó Herrera en su exposición. Representando el IDEP en todo este proceso, ha estado la investigadora e integrante del equipo Académico, Luisa Fernanda Acuña.

Por su parte Claudia Piedrahíta Echandía, psicóloga, doctora en Ciencias Sociales y actual directora de la Maestría en Investigación Social Interdisciplinaria, de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, y del Doctorado en Estudios Sociales que próximamente inicia, dijo que la relación entre el IDEP y la Universidad ha sido “extensa y fructífera”, refiriéndose a las múltiples articulaciones entre investigaciones, desde la mirada social de la Maestría, siempre con la preocupación del mejoramiento de la cualificación de los docentes y de la educación de Colombia en general, teniendo en cuenta sus transformaciones de escuela propias del presente siglo. “Tenemos la capacidad de ver lo que está sucediendo en el mundo, en Colombia y basados en esto, construir mejores personas en el marco de la coyuntura de paz que se vive a nivel nacional... esas son nuestras grandes y conjuntas apuestas con el IDEP”, fueron algunas palabras de la doctora Piedrahíta.

La investigación cartográfica articula las narrativas, los referentes de los que las y los Rectores puedan hablar, también lo que puedan opinar los gobiernos escolares, que son los autores prioritarios de los colegios. Se trata de una herramienta académica de investigación que sirve y servirá para identificar los elementos nuevos, distintivos y potentes que dan cuenta de cambios y perspectivas a futuro importantes para la educación en Bogotá. “No queremos que sea un indicador de problemáticas o demandas... queremos centrarnos en el conjunto... buscando creatividad e innovaciones que nos lleven a una educación mejor”, añadió.

Las sesiones se desarrollaron en el edificio de posgrados de la Universidad Distrital, en la avenida Ciudad de Quito con calle 64.